Les métiers du grand âge

Des professions au service de la vie

Infirmier

Préserver l'état de santé des personnes



Que ce soit avec les patients ou l'équipe, il faut avoir le goût du contact, aimer les échanges. La qualité de l'ambiance et des relations entre collègues est essentielle au bien-être de tous. »

Quelles sont les principales activités ?

L'infirmier réalise les soins auprès des personnes âgées, soit à son initiative, soit selon les prescriptions du médecin : prise de médicaments, pansements, injections, etc. Il encadre une équipe d'aides-soignants.

Où peut-il travailler?

L'infirmier peut exercer dans de nombreux secteurs : soins (médecine, chirurgie...), prévention (médecine scolaire, service de médecine préventive) ou action humanitaire. Une grande partie des infirmiers travaille dans un établissement de santé, selon un rythme de travail spécifique : matin ou après-midi, nuit, week-end et jours fériés. Après 3 ans d'exercice en établissement, il peut opter pour le mode d'exercice libéral, notamment en service de soins à domicile.

Pour quelle rémunération ?

Rémunération brute (primes et indemnités permanentes comprises) dans la fonction publique hospitalière au 1er février 2007 :

- 1 849 € pour un infirmier de classe normale en début de carrière,
- 2 927 € pour un infirmier de classe supérieure en fin de carrière,
- 2 200 € pour un infirmier cadre de santé en début de carrière,
- 3 668 € pour un infirmier cadre supérieur de santé en fin de carrière.

Quelles sont les compétences et qualités nécessaires ?

Savoir évaluer l'état de santé de la personne et faire face à des situations d'urgence; créer une relation de confiance avec le patient et son entourage; savoir travailler en équipe afin d'organiser son temps et celui de ses collaborateurs; respecter les protocoles d'hygiène et les règles de bonnes pratiques.

Quelle est la formation à suivre ?

Le Diplôme d'État se prépare en trois ans, après le Bac. Le métier d'infirmier offre de multiples perspectives de carrière, tant en matière de spécialisation (puériculture, bloc opératoire, anesthésie), que d'encadrement (cadre de santé, cadre supérieur de santé, directeur des soins).

Une journée avec...

... Brigitte,



Puis vient un temps dédié aux soins : préparation et distribution des médicaments, pansements, prélèvements, prise de tensions, accompagnement des visites du médecin, et aussi un temps d'écoute. Nous avons une responsabilité dans l'organisation des soins d'une ou plusieurs unités : coordination des soins de l'équipe pluridisciplinaire (aides-soignants, kinésithérapeutes, etc.), gestion de la pharmacie.

≪ Dans un service de gériatrie, nous avons un rôle capital car l'infirmier est garant de la qualité des soins et de la qualité de vie. Afin de garantir au mieux le bien-être de nos patients âgés, 3 équipes se relaient au cours des 24 heures de suivi. Le début et la fin de chaque service sont consacrés à la transmission des informations relatives aux patients: il ne faut rien négliger pour garantir un suivi dans les meilleures conditions.



Après quelques années d'expérience, j'ai la possibilité de devenir cadre de santé. Je serai alors responsable de la gestion de l'unité de soins. Mes missions seront : la référence pour les soins, la définition du projet de service, la gestion administrative et logistique, l'encadrement, la formation et l'évaluation des personnels.

Pour en savoir plus

www.metiers.santesolidarites.gouv.fr

N° Indigo 0 825 042 042



Ministère de la Santé et des Solidarités

Ministère délégué à la Sécurité sociale, aux Personnes âgées, ox Personnes handicapées et à la Famille